

REDACCIÓN

Calle de San Bartolomé, número 32

Teléfono n.º 6.

Precios de abono

EN MES: EN ESPAÑA: : : 1'25.
EXTRANJERO : : 2'25.Los manuscritos no publicados
no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO
EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACIÓN

Plaza de Corti, números 14 y 16,

TELEGRAMAS: HORA-PALMA

Anuncios, Reclamos, Comunicaciones

Centro de Anuncios

Plaza de Sta. Eulalia, núm. 10

Número suelto : : : 5 cént.
Id. atrasado : : 10 "

Nuestro regalo

Hoy repartiremos á nuestros abonados el Cuaderno 12 de las interesantes

Obras completas de Campoamor

Tendrá obción á dicho regalo los que se suscriban á LA ÚLTIMA HORA desde 1.º del actual.

Un premio bien ganado

La Academia de la Historia adjudicó ayer solemnemente los premios instituidos por don Fermín Caballero y el barón de Santa Cruz. El premio al talento ha sido otorgado á D. Miguel S. Oliver por su libro *Mallorca durante la primera revolución (1808 á 1814)*.

¿Qué es *talentum*? diría aquel escéptico Poncio, que parecía un Gobernador de la época presente. Según la etimología misma del vocablo, se puede decir que el talento es la inteligencia acuñada en la mejor moneda.

El talento de plata va'ia en Grecia cinco mil pesetas próximamente. El talento de oro, unas ochenta mil. No es probable que las saque de su libro el Sr. Oliver. Por ahora, al menos, habrá de contentarse con la tasación que en el mercado intelectual ha puesto á esa obra la Academia de la Historia, y á fé que bien pocas veces habrá justipreciado con más exactitud una de estas corporaciones trabajo sometido á su discernimiento.

Los dos talentos de la moneda griega—volviendo á mis escarceos numismáticos—posee el culto escritor mallorquín. Plata de ley es su aplicación. Oro fino su buen gusto. Con tan excelente aleación ha compuesto un libro que merece quedar como de primer orden en este nuevo y difícil género de la «amenidad en la historia» que ahora se empieza á cultivar en España con tan fina gracia y selecta erudición como lo hace, vengágracia, el joven literato D. Alfonso Danvila, cuyo libro acerca de Luis I y su mujer tiene todo el interés, y aun toda la «ejemplaridad» de las impresiones y escenas del duque de Saint Simon.

Si en el libro del señor Danvila hallamos igual lectura que en la más agradable de las novelas, en el libro del señor Oliver encontraría un Galdós materia para tres ó cuatro «Episodios Nacionales» á la manera de un *Cádiz*. ¿Qué digo un Galdós? Algunos noveladores extranjeros hallarían en *Mallorca durante la primera revolución* tela cortada para vestir maravillosamente los muñecos de su inventiva. Ahí está, por ejemplo, Paul Adam. Con el tercer libro de la obra del señor Oliver, que se refiere exclusivamente al penosísimo y novelesco cautiverio en la isla de Cabrera de ser de los prisioneros en Bailén, podría el autor de *La Force* poner el mejor y más sugestivo «pendant» á sus movidas narraciones napoleónicas.

He mentado antes el *Cádiz* de Galdós, y ha sido adrede.—Tratando de excusarse (y no hay de qué) por la pequeñez del escenario en que mueve sus figuras, dice el señor Oliver en el prefacio del libro:

«... Juzgo que para un trabajo de historia social nada más adecuado que esta limitación, en la cual la abundancia de los pormenores y la intensidad de la imagen adquieren un carácter nacional y hasta universal, que las historias más vastas, con sus incoloras abstracciones y con su obligada vaguedad no alcanzan nunca. Palma fué, después de Cádiz, la única ciudad española libre permanentemente de enemigos y aquella en que mayor fermentación intelectual y política se produjo. Sobre Cádiz ofreció, además, la calidad de hallarse exenta de las sugestiones exclusivas de toda corte, moviéndose en Mallorca los individuos y las colectividades con toda franqueza, y exteriorizando, por ende, con absoluta fidelidad, la íntima manera de ser de la sociedad española en aquellos días. El gran número de refugiados acogidos á esta isla dió también una extraordinaria concentración de intereses, criterios y opiniones, como una representación numéricamente proporcional de lo que era el resto de España. Estudiando este grupo, no hay más que prolongar indefinidamente la perspectiva y tendríamos una historia nacional ó una historia de

la sociedad española, porque el problema es únicamente cuantitativo, no de calidad.»

De como cumple tal programa el autor en las cinco partes de la obra, respectivamente intituladas «El siglo XVIII», «El alzamiento», «Los prisioneros de Cabrera», «Los refugiados» y «Liberales y serviles», no me es posible dar aquí cabal idea. Necesitaria espacio cinco ó seis veces mayor del que me está asignado: tan copioso y variado es el desfile, real y verdaderamente cinematográfico, de cuadros, figuras históricas, tipos sueltos, episodios y documentos de toda suerte, que ofrece al lector el señor Oliver.—No prestándose á ello el asunto, ni la manera de tratarlo, claro está que la vida española de principios del siglo XIX no viene á contar ahora con un fresquista colosal á la Michelet, ni con un verdadero «pintor de historia» á lo Thierry. Pero por donde quiera que se abra *Mallorca durante la primera revolución*, se encontrarán *grafiti* parietales tan instructivos como los del grandísimo chismoso de Suetonio; pasteles y acuarelas que recuerdan los estudios de los Goncourt; tal cual aguafuerte de Goya; estampas minuciosamente detalladas en acero, y hasta algún que otro pliego de aleluyas ordinarias de las que hacen hoy las delicias de los coleccionistas... El buen gusto, según queda dicho, y la noble imparcialidad con que el Sr. Oliver presenta el resultado de sus estudios, llevan igualmente al lector á admirar el carácter,—oh carácter español, ¿dónde has parado?—de nuestros épicos abuelos, y á sonreír ante sus humanas y nacionales ridiculeces. ¡La misma Ilíada no estaría completa, si junto al divino Aquiles no apareciese el disforme Tersites!

Después del lauro que la Academia de la Historia ha otorgado al señor Oliver, espero que estas líneas no sonarán á «berabo de amigo». Las remataré con un voto que hago á mi señora Clio, y musa de otros. Tengo idea, no muy segura, de que la ciudad de Zaragoza se propone abrir concurso para premiar una historia «definitiva» de los sitios de 1808 y 1809. Talentos de plata y talentos de oro tiene el erario intelectual de Aragón para llevar á feliz remate tan alta empresa, sin pedir auxilio á tesoros forasteros. Mas por de pronto, y saludando de antemano á quien supere al mallorquín en su modo ameno y moderno, me contentaría con que en mi pueblo surgiese otro Oliver... elevado al cubo, como el asunto pide.

—Verdad;—tengo por cierto que dirá el autor de *Cádiz*, si ha leído el estudio de que hablamos.

Y es posible que añada:

—Ahí está mi *Zaragoza*. Sólo falta prolongar la perspectiva.

MARIANO DE CÁVIA.

(De *El Imparcial*).

La paz firmada

Se confirmaron nuestros augurios de hace un mes, relativos á que á primeros de junio se conocería el resultado definitivo de las negociaciones seguidas entre Inglaterra y las repúblicas del Orange y del Transvaal.

La paz quedó firmada el 30 por los representantes boers, por lord Milner y el generalísimo inglés Kitchener.

La noticia se supo el domingo en Londres, causando indescriptible entusiasmo en el pueblo, que ante el Ayuntamiento de la gran capital se agrupaba entonando el clásico *God Save the King* y el *Rule Britannia*.

El ministro Balfour ha declarado que las condiciones de la paz son las siguientes:

Los combatientes boers, actualmente en armas, las entregarán con los cañones y municiones, reconociendo al rey

Eduardo como soberano de los boers. Los prisioneros se repatriarán, devolviendo sus bienes á los que acepten las condiciones de este convenio. Se exceptuará á los culpables de actos contrarios á las leyes de guerra, que los juzgarán los tribunales militares.

La lengua holandesa será enseñada en las escuelas y empleada por los tribunales mientras haya necesidad. Se consagrarán tres millones de libras á la reconstrucción de granjas. El Gobierno reconocerá la validez de los billetes emitidos por el antiguo Gobierno y por los oficiales ingleses. El Gobierno del Cabo estima subalternos á los que capitulen, á quienes se les juzgará privándoles á perpetuidad de los derechos electorales. A los jefes se les juzgará como reos de alta traición; pero nunca se les condenará á muerte.

Se redactará una orden del día dando gracias á lord Kitchener, al ejército inglés y á la Administración militar. El Gobierno del Transvaal y el de Orange se reemplazarán cuanto antes por Administración civil, y después las circunstancias determinarán la época en que pueda introducirse el régimen representativo, con fiscales y autonomía. Cuando pueda ser, se proporcionará á los arruinados abrigo, alimentos y medios de trabajo. La propiedad agrícola del Transvaal y Orange no se gravará con ningún impuesto para el pago de gastos de la guerra.

Inglaterra necesitaba la paz y la ha obtenido con el beneplácito de toda Europa, constantemente inclinada en favor de los boers.

Inglaterra ha perdido en menos de tres años más de 30.000 hombres y ha gastado más de seis mil millones de francos. Sale de esta campaña moralmente quebrantada, amenguada, mientras que el nombre de los boers pasa á la historia con el relato épico de sus batallas, de sus magníficas acciones y del humanitarismo de que siempre han dado inolvidable ejemplo.

Belmont, Stormbers, Spion Koppe, quedan cincelados con letras de oro en los anales de la historia de los pueblos, junto con los nombres ilustres de Cronje, Joubert, Botha, Delarey, del legendario Dewet y del venerable anciano Krüger.

Los boers no han sido vencidos y han dado al mundo un ejemplo imperecedero de valor, constancia y abnegación. Ni ha habido vencidos, ni ha habido vencedores.

Regocijémonos de que cesen de una vez,—y Dios quiera que sea para siempre,—las hostilidades que tan gran número de víctimas han causado.

La riqueza minera

Estadística curiosa

La Dirección general de Contribuciones ha publicado la «Estadística de la tributación minera de España correspondiente al año de 1900», en la cual se comprende un resumen por provincias de los minerales que en ellas se explotan, número de minas, hectáreas conocidas, canon por superficie é impuesto de explotación; otro resumen por substancias extraídas, valor del mismo almacén é impuesto pagado; y tres estados generales que comprenden el término medio del valor asignado al mineral para pago del impuesto de explotación, la valoración en pesetas del quintal métrico de los principales minerales y el resumen estadístico de la tributación por estos conceptos en 1900.

Tratándose de un ramo de riqueza tan importante en nuestros días, es indudable que la estadística publicada por la Dirección general de Contribuciones ha de consultarse con interés y ha de servir de base para estudiar el desarrollo que hoy alcanza la explotación del subsuelo de la Península é islas Baleares y Canarias.

Según la mencionada estadística, en 1900 existían en España 22.605 minas, de las cuales sólo estaban en producción 2.414.

Las provincias que mayor número de explotación tenían, eran las siguientes: Oviedo, 578 minas productivas; Murcia, 280; Vizcaya, 267; Jaén, 242; Huelva, 200; Almería, 166; Palencia, 95; Sevilla, 92; Santander, 67; y León, 62.

Las hectáreas concedidas eran 481.367 y las productivas 58.892. Los minerales

extraídos, incluyendo las aguas subterráneas, dieron un total de 32.369.213 toneladas, cuyo valor íntegro ascendió á 169.837.855 pesetas.

Los impuestos mineros produjeron en dicho año: canon de superficie, 2.904.447 pesetas; explotación, 3.290.008. Total: 6.196.455 pesetas.

Por último, las cantidades extraídas de las más importantes substancias minerales fueron:

Plomo por valor de 60.292.817 pesetas; cobre, por 41.050.629; hierro, por 83.889.214; hulla, por 15.067.761; zinc, por 3.011.030; sal común, por 282.475; y azogue, por 236.002 pesetas.

No hemos de terminar estos renglones sin llamar la atención acerca de la enorme diferencia que existe entre el número de las minas denunciadas y el de las que se explotan. Es indudable, sólo con ese dato á la vista, que la riqueza minera de España puede desarrollarse mucho más de lo que está, si, abaratando los transportes por medio de buenas vías de comunicación, se llegan á explotar infinidad de filones y yacimientos que existen improductivos.

LITERATURA

Ni Rey ni Roque

Cansado de dar balones sobre las cenicientas cúpulas y en los tejados grises de la ciudad grande, se retiraba el sol, sumiéndola en penumbras precursoras de la noche.

Como por ensalmo surgieron á la vez todas las luces eléctricas en las esquinas y en los comercios. La fábrica instalada allí en la calle, mole inmensa con vestigios de convento, de cárcel y de palacio, abrió sus portadas y salieron por ellas los obreros; cesó, á falta de evoluciones, el ruido de los motores; la chimenea dejó de escupir al cielo chispas de fuego como del infierno; la espiral de humo negro subió cortada, formando una nube en el aire caliginoso: los obreros se repartieron por las calles inmediatas á la fábrica, y sólo quedó allí, en la calle del Centro, un operario ensimismado, pensativo, como si una pena inmensa le agobiara el espíritu y el cuerpo hasta el extremo de no dejarle andar.

Sin duda alguna le habrían despedido del taller y meditaba los medios de encontrar ocupación en otros. ¿Quién sabe lo que tenía aquel hombre de la blusa azul mugrienta, la boina derribada hacia la oreja, las manos cruzadas en el pecho, los ojos chispeantes como los de un felino en las sombras!

Quien hubiera andado cerca de aquel hombre, podía haber oído un monólogo curioso. Hablaba solo y á media voz, como consultándose á sí mismo.

—Bueno—decía;—se acabó el trabajo para mí. Ha dicho el maestro que vuelva el sábado para cobrar, que no ponga más los pies en la fábrica. Conforme. ¿Pero qué hago ahora? ¿A dónde voy? ¿Cómo procuro el sustento de mis hijos? ¡Es un problema! ¡Bah! ya lo resolveremos; Dios apríeta, pero no ahoga, tengamos valor; pues no faltaba más!

Andaba el hombre unos cuantos pasos y volvía á detenerse, continuando el soliloquio:

—Ayer era feliz; le llevé tres duros á mi mujer y unos juguetes á los chicos; paseamos durante las primeras horas de la noche y los convidé á todos en «La Oriental». Hoy, todo lo contrario. ¿Y he dejado de trabajar? No. ¿Y no cumplo en mi oficio? Sí. Pues entonces, ¿por qué me echan? ¿Agitador yo, Roque Rey, que no me meto en nada? ¡Vamos; líos de los compañeros! Quitate tú para ponerte yo ¡Anda, anda con la vida; qué miseria maldita!

La noche densa se impuso; un viento fuerte que saltó de Levante, arremolinaba en las calles los papeles, y uno de éstos, un periódico viejo, vino á posarse en el pecho del obrero.

Roque Rey le oprimió con sus manos para que no se fuera, llegóse á la luz de una farola y leyó el papel.

¡Oh! aquel trozo de lectura encerraba un tesoro de alegría, la cara del obrero tornóse placentera y risueña; ya no hablaba solo; guardó el papel y tareando una marcha, emprendió el camino para su casa.

Llevaba la salvación en el bolsillo; la

constituían unas cuantas letras de imprenta.

II

Quando la mujer y los chicos le recibieron, con algarazas y besos los niños, con preguntas de si había para comer la buena esposa, Roque Rey contestóles que todo estaba resuelto y que habían terminado las penalidades y las tristezas para siempre.

—Ven acá (decíale á su mujer), lee y embóbate: ¿qué dice esto? Que el obrero es rey de la sociedad, el brazo que trabaja, palanca de la vida, dueño absoluto de cuanto hay, porque el obrero es el que produce, el que crea. ¿No es eso? pues qué más quiero? yo soy obrero, yo soy Rey; ya no soy Roque. ¿Entiendes? Bueno, pues ya no hay más que hablar, y listo.

III

Apenas descansó un tanto Roque Rey, comenzó á soñar; las ideas nuevas que leyó en el papel que le enviaba la providencia para que aprendiera, subieronse á la cabeza como vapores alcohólicos. Aglomeráronse los silogismos, las conjeturas, los resultados, de tal modo y manera, que el bueno de Roque Rey se trasladó mentalmente á un lugar donde no había estado nunca y que era gran palacio, lujosísimo señorío, morada egregia. Ya no era el obrero Roque; la razón, la lógica, la verdad triunfaron en el mundo y coronaban al bracerío, haciéndole monarca, pues pensando lisa y llanamente, á nadie como á él le correspondían estos derechos, por ser como obrero, palanca de la civilización: brazo del trabajo, sostén de la vida y qué se yo cuantas cosas más.

Roque pensó en el taller, y cómo en sueños se anda mucho y sin cansancio, fué á la fábrica; impugnó al capataz, al maestro, al ingeniero... pronúnciese un discurso fibroso y pléico de energías. El Roque, el rey del Universo, estar en un journal, sin un céntimo. ¿Morirse de hambre nada menos que un Rey? Era cosa de no perdonar, y tratádoles como vasallos al capataz, al maestro y al ingeniero, se despidió con amenazadoras frases, tan terribles como los rayos de Júpiter tonante.

—¡Pobre hombre, está loco!—dijeron en la fábrica los jefes. El haberlo despedido ayer por falta de trabajo, le ha perturbado la cabeza. En cuanto se pueda le colocaremos otra vez.

Y Roque Rey seguía soñando cosas que á veces eran realidades. Fué rey, señor absoluto. Dispuso que se igualara el capital, casando á los ricos con las pobres ó viceversa. Reglamentó las horas de trabajo, reduciéndolas para que luego á la faena pagada pudiera el obrero trabajar en cosa propia. Anduvo por el mundo procurando el desarrollo de las artes y las industrias y el comercio, hasta que el sol, penetrando con resplandores de incendio á través de las rendijas de las ventanas en el cuarto donde dormía Roque Rey, le despertó, disipándole tantas ideas é el farrago inmenso de verdades y disparates reunidos en un solo cuerpo.

Roque Rey se restregó los ojos y luego abriéndolos desmesuradamente cayó en la cuenta que no había tal palacio ni Cristo que lo fundó. Sólo vió cierto que era Rey, eso sí, lo decía el periódico que estaba allí junto al lecho, con sus columnas de letras, con su discurso plástico, perceptible al pasar los ojos por el mismo.

—Roque—díjole su mujer.—Ayer no comimos, hoy no se almuerza—los niños pedían pan. El Rey Roque salió de su casa, como loco y fué al taller. Le ofrecieron colocarlo al día siguiente, y cuando esto pasó y salvóse la situación precaria de la familia, el hombre pensó bien, aclaróse su mente, cobró odio á esos impresos que hablan al obrero con falsos conceptos y cuando le llamaban sus compañeros—Rey, ven acá—ó adios, Roque, no contestaba ni á una cosa ni á otra, porque decía con la sonrisa en los labios (y fué su más acertado pensamiento), que él ya no era «ni Rey ni Roque».

SANTIAGO CASANOVA.

Alquiler.—En uno de los sitios mas amenos de la *Bonanova* se alquila una casa de recreo amueblada que reúne todas las comodidades para una numerosa familia, tiene huerto, y jardín.
Informes: CERVECERIA GAMBRI-NUS (BORNE).

CEREVISINA FITA

Levadura de cerveza empleada por la Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas...

GRANDES SURTIDOS

Lencería, Camisería, Corbatería, Géneros de punto, Batistas, Vichis, Piqués, Driles, Géneros negros, Abanicos japoneses, Sombrillas, Parasoles...

Noticias de Barcelona

De los periódicos que nos trae el correo de hoy, entresaca nos las siguientes: La autoridad militar ha disuelto los centros de patronos y obreros carreteros...

mitiva, se veía cubierto de rosas deshojadas y ramitos de retama. El sol palidecía á ratos, cubierto por pequeñas nebulas...

A las once de la noche por teléfono nos comunican, desde el hotel San Jordi de Vallvidrera...

INFORMACION

Nuestro regalo Con el presente número repartimos á nuestros suscriptores el cuaderno 12.º de las Obras Poéticas de Campomar...

Concierto benéfico En los salones de la sociedad de socorros mútuos «La Protectora» mañana domingo 8 de los corrientes...

Primera parte 1.º Paso doble, «Luz y Sombra». Por la banda de guitarras y bandurrias «La Filarmónica»...

Segunda parte 1.º Mazurka, «La Diamantina». Por la banda de guitarras, bandurrias y laudes por una sección de niñas...

Militares Paseos Las tropas del Regimiento Infantería hoy han continuado los paseos. Esta tarde, á las dos han salido con dirección á Portals y estarán de regreso á Palma al anochecer...

Muerte sospechosa

De un caso verdaderamente extraño ocurrido en Porreras tenemos que dar cuenta á nuestros lectores.

Una hermosa joven, recién casada, como de costumbre, per la mañana abandonó el pueblo saliendo al campo á practicar las faenas agrícolas.

Mientras estaba trabajando sintió que un animal volátil le pinchó en la cara. Aunque notó la sensación desagradable no paró mientes en ello, y siguió sus quehaceres.

Sin embargo, notó que el sitio dolorido se hinchaba tomando grandes proporciones.

La joven fué á su casa; se llamó al médico, acudiendo éste inmediatamente.

El facultativo debió alarmarse, puesto que como primera determinación, ordenó que la enferma quedara aislada y que sólo estuviera servida por una monja de la caridad.

La enferma seguía en la cama; la parte dolorida de la cara seguía convirtiéndose en un gran bubón. A las pocas horas la infeliz payesa dejó de existir.

Este triste desenlace y las rigurosas medidas adoptadas por el facultativo para el aislamiento de la enferma, ha producido cierta alarma en Porreras y ha dado lugar á que se comentara el caso y se hicieran mil conjeturas.

Suponemos que la alarma es infundada y sólo á título de información damos publicidad á un hecho que probablemente, en el fondo, nada tendrá de extraordinario.

Escolares

Exámenes

En el Instituto Balear, terminados los exámenes de los alumnos de enseñanza oficial ayer empezaron los de Ingreso y los de enseñanza libre.

A los exámenes de ingreso se presentaron 50 y fueron aprobados 41. Los aspirantes á la carrera del Magisterio libres también ayer empezaron á examinarse.

Inspección escolar

El ministro de Instrucción pública tiene ya ultimado el proyecto relativo á la inspección de la enseñanza y en el Consejo dará cuenta de él á sus compañeros de Gabinete.

La Gaceta

En los últimos números de la Gaceta se publican entre otras las siguientes disposiciones:

Convocatoria para proveer per concurso una plaza vacante de ingeniero tercero del cuerpo de Ingenieros geógrafos. Real orden aprobatoria del programa para la carrera de practicante.

Otra nombrando catedrático numerario de Lengua Griega de la Universidad de Salamanca á D. Domingo Mirat y López.

Otra disponiendo que desde el curso próximo sea obligatoria la asignatura de Música en las Escuelas Normales Superiores de maestros y de maestras.

Acto filantropico

Por conducto de persona que nos merece entero crédito hemos sabido que los Sres. M. Roca Hermanos de Barcelona, propietarios del vapor español «Adela Roca» á bordo del cual falleció el contramestre mallorquín señor García, han entregado á La Viuda D.ª María Matas y Cunill la cantidad de ptas. 2662 por indemnización y suscripción á su favor recogida á bordo de los vapores de la referida casa M. Roca Hermanos.

La noble conducta de esta casa armadora merece todos nuestros plácemes y los de la interesada, como se lo demostró en el acto de la entrega de la expresada cantidad, por su desinterés y fina atención.

Religiosas

Procesión

La celebrada ayer, tarde en la iglesia de Montesión revistió singular esplendor, contribuyendo á que la fiesta fuera muy lucida el inmenso gentío que se agolpaba en las calles por donde pasó la comitiva.

Abrió la marcha la sección montada de la guardia municipal al mando del Sr. Solabre, siguiendo después los típicos tambores del Ayuntamiento, asilados y banda de la Casa Misericordia dirigida por el profesor D. Antonio Puig, varias congregaciones con ricas y preciosas estandartes, las bandas «Mallorquina y Municipal» que dirigen respectivamente los profesores Sres. Gelabert y Serra.

Precediendo á la Divina Forma, que era llevada por el Rector de Santa Eulalia, iban numerosos jefes y oficiales de la guarnición.

Cerraban la marcha las bandas de

tambores, cornetas, música del Regimiento Infantería núm. 1 y una sección del mismo cuerpo al mando de un capitán.

A la salida de la procesión en la plaza de la iglesia de Montesión hubo un ligero incidente.

El caballo que montaba un guardia municipal resbaló despidiendo al ginete que llevando el sable desenvainado, fué á caer en mitad de la calle, asustando á las numerosas personas que desde aquel punto presenciaban el paso de la procesión.

Afortunadamente y por milagro, no hubo desgracias personales.

Durante el transcurso de la procesión no hubo otro caso desgraciado que lamentar.

En Buñola

El próximo domingo en la iglesia parroquial de la villa de Buñola se verificará solemne fiesta con motivo de la bendición de una efigie del Sagrado Corazón de Jesús, labrada por el escultor Sr. Galmés. Verificará la ceremonia el Rector de aquella iglesia D. Francisco Rullán.

El programa de la fiesta es como sigue: A las 9 y media Tercia, á las 10 solemnidades divinas.

Se ejecutará por una orquesta de esta ciudad la misa partitura del Mtro. don Bartolomé Torres.

Por la tarde á las 4 y media laudes, á las 5 y media procesión que recorrerá las principales vías de aquel pueblo.

En las calles por donde debe pasar la comitiva se levantarán arcos de mirto y serán adornadas vistosamente.

El Vigia

A las diez y seis el Vigia de Portopí nos comunica las siguientes observaciones:

Atmósfera.—Calmosa. Horizonte.—Claro. Viento.—S. galeano flojito. Mar.—Llana y rizada del viento. Burques á la vista.—Recala de Poniente con rumbo al puerto y altura de la del Sech un laud.

Del mar

Ayer tarde fondearon en nuestro puerto los vaporcitos «Salvador» y «Cabrera».

—Está despachada la polacra goleta «Magdalena» para Anduig con cargo de pino en troncos.

—A las siete ha llegado el vapor correo «Ballver» procedente de Barcelona.

—A las 17 ha salido para Ibiza y Alicante el vapor correo «Iseño».

—Varios veleros están cargando de corteza con destino á varios puntos de la Península.

—El «Iseño» hoy ha embarcado para Alicante gran número de cajas de conservas y bocoyes vacíos.

—Expediciones marítimo postales nacionales y extranjeras que se celebrarán los días que se citan, del puerto de Barcelona para los puntos que se expresan: Domingo 8.—Para América Central. Lunes 9.—Para América Central. Jueves 12.—Para América del Sur.

Del 1 al 14.—Para Cuba, Puerto Rico, Estados Unidos y Méjico.

Martes, viernes y domingos.—Para Palma, Sóller, Ibiza y Menorca.

Miércoles.—Para Alcedia, Ciudadela y Mahón.

Viernes.—Para Mahón, directamente.

Todos los días.—Para toda Europa.

Notas de Sport

En Mallorca y en la Península no ha ocurrido ningún hecho interesante; en el extranjero absorbió la atención de los aficionados la clásica carrera Burdeos-París efectuada el sábado y domingo últimos.

A la lucha se presentó la flor y nata de los corredores de fondo.

La prueba resultó lucida bajo todos conceptos. El joven corredor Walteiler cubrió aquel recorrido (578 Km.) en 24 horas, 47 minutos 10 segundos.

Una carrera de 80 Km. celebrada últimamente en el Parque de los Principes (París) fué ganada por Tom Linton en 1 hora, 14 minutos, 29 segundos.

La Unión Velocipédica Francesa ha designado á Jacquelin y á Piará para que vayan á disputar los campeonatos del mundo; el primero como profesional y el segundo en clase de aficionado.

Los referidos campeonatos este año se verifican en Roma, los días 8, 12 y 15 del corriente.

En Berlín se ha corrido la clásica carrera denominada Rueda de Oro, con 2.000 francos de primer premio, habiéndola ganado Robl.

PRDAL y MANBRIO.

De Teatros

Lirico

Anoche se representó la zarzuela en tres actos Jugar con fuego, y la compañía alcanzó los mismos aplausos que en la noche de la inauguración.

La obra fué puesta en escena con toda propiedad, luciendo los artistas lujosos trajes de época, y la interpretación fué perfecta, como debía esperarse de artistas tan ventajosamente juzgados por nuestro público la noche anterior.

La señora Fons escuchó continuos aplausos, lo mismo que el Sr. Simonetti, pues ambos llevaron el peso de la obra y supieron salir airoso.

Los Sres. Gil Rey y Baut, aunque en papeles de menos empeño, estuvieron también muy acertados.

Al final de cada acto, y sobre todo después del concertante del segundo, hubo de levantarse varias veces el telón, teniendo que presentarse con los artistas el director de orquesta Sr. Bauzá, á cuya inteligente batuta se debe la perfecta ejecución de la obra.

El público, que era bastante numeroso, aplaudió de buena gana y como la noche anterior salió muy satisfecho tanto del conjunto de la compañía como de cada uno de los artistas en particular.

Esta noche debutará la triple señora Montesión con la zarzuela El Rey que robó, y mañana se representará Campanone.

A la lista de los señores que remitieron el importe de las localidades en la noche de la función de Beneficencia, debemos añadir á la sociedad Cerclo Mallorquín y á D. Francisco Sancho, cuyos donativos dejamos de continuar.

Comisión Provincial

Ayer celebró sesión esta comisión. Estuvo presidida por el Sr. Sancho, y asistieron los Sres. Socías, Riquer y Canals.

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Se procedió al examen de las cuentas de fondos municipales de Binissalem respectivas al año económico de 1896-97, acordando informar que se pueden autorizar con la aprobación.

Se aprobó el pliego de reparos motivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de Sansellas respectivas al año económico de 1895-96.

Se dió cuenta de un expediente promovido por un recurso interpuesto por D. Ramón Ferrer Juan, recaudador que fué del impuesto de consumos de Manacor en atada de una providencia del alcalde de aquella villa; se acordó informar al Sr. Gobernador que proceda revocar el acuerdo apelado, sin perjuicio de la facultad que asiste al Ayuntamiento para obligar al recurrente á que cierre la parcela de su propiedad en toda su extensión; y que sólo en el caso de que se negara á hacerlo después de requerido al efecto, podrá el Ayuntamiento obligarle á tenerlo completamente desocupado y al nivel de la rasante.

Se acordó remitir al alcalde de Sóller el anteproyecto del camino vecinal llamado del Cementerio á fin de que el Ayuntamiento pueda resolver lo procedente sobre su inclusión en el plan de carreteras municipales.

Se acordó remitir al director del Hospital un testimonio sobre un auto dictado por el Juzgado de primera instancia.

Se dió cuenta de una comunicación del Sr. Gobernador trasladando otra del subdelegado de veterinaria del partido de Inca con motivo de haberse negado el Ayuntamiento de Campanet á satisfacer el importe de dos dietas y los honorarios devengados en varios servicios practicados de orden de aquella autoridad municipal; se acordó informar que dichas dietas deben abonarse con cargo presupuesto provincial si es por enfermedad contagiosa ó de epidemia, y con cargo al presupuesto municipal en el caso que sea únicamente el pueblo que recibe el beneficio. Y por tanto si los servicios prestados por el referido subdelegado en Campanet tenían por objeto evitar la propagación de la hidrofobia deben ser considerados de carácter provincial.

Se enteró de los movimientos habidos en los establecimientos de Beneficencia de Palma, Mahón é Ibiza, y del estado demostrativo de ingresos y pagos verificados en el último establecimiento durante el mes de mayo último.

Se acordó el pago de varias cuentas por servicios provinciales y se levantó la sesión.

Preparación completa

para el ingreso por la clase de aspirantes de la escala auxiliar del Cuerpo de Telégrafos.

MONTESIÓN, 15, 2.º

Las l... Iaca... do en el... siguientes... Almen... Trigo l... Candea... Cebada... Id. for... Avena... Id. for... Garba... Maiz id... Habichu... Id. blan... Frijoles... Habas p... Id. ordin... Id. para... Cordos c... Higos p... Azafrañ... otas l... Se han... de... corre... de... están... tienen e... al impo... on de n... popular... a serie... Antonio... tribucion... mientos... payeses... y que co... va ex... del Ar... bla; una... blla, ha... lo; las... los adic... mo del... dución... XV, que... conquist... con de... briel L... nos int... antiguo... la isla, ... rta ade... general... y la rel... en su... mmenta... año. ... atención... ción co... ca Lut... tencia y... lo valio... ntación... e nue... io de c... usable... nien he... espond... el Dic... ue par... gna e... e entre... e inca... ver, V... asiasta... la le... unos p... a excu... de la... rganiza... adict... triante... en a... de... lación... de t... ese n... de p... que so... una... nte fil... iado o... pros... to un... ude... a bien... denden... do co... vulgare... e, lo... ni... n de... duda... exp... on m... lícula... escer... meia... ados... acu... atés... ves y...

Las Islas

MALLORCA

Iaca.—Los precios, que han regido en el mercado celebrado hoy, son los siguientes: Almendrán los 42 kilos á 92 ptas. Trigo los 70 litros de 00'00 á 17'00. Candeal id. de 00'00 á 17'00. Cebada del país id. á 8'50. Id. forastera id. á 8. Avena del país id. á 7. Id. forastera id. á 6'00. Garbanzos id. á 20. Maiz id. á 16'00. Habichuelas (confita) id. á 40. Id. blancas id. á 30. Frijoles id. á 32. Habas para cocer id. á 18. Id. ordinarias id. á 16'00. Id. para ganados id. á 15. Cordos cebados id. á 00'00. Higos pasos id. á 9. Azúcar id. á 2.—C.

Notas Bibliográficas

Se han publicado los números del Boletín de la Sociedad Arqueológica Luliana correspondientes al primer trimestre de este año, y como de costumbre tienen estudios y documentos de especial importancia para nuestra historia. Conde notar entre ellos las tradiciones populares mallorquinas que en esta serie tiene recogidas y publica Antonio M. Alcover Pbro., como tribución al folclore balearico; los documentos referentes á la revolución de payeses mallorquines en el siglo XV que con diligencia muy de agradecer va extrayendo D. Alfonso Dars del Archivo municipal de Barcelona; una nueva versión del canto de la Lulliana, hallada por don Estanislao Llorens; las informaciones judiciales de los adictos á la germania, trabajo del inolvidable Quadrado; la descripción de un antiguo establo del XV, que representa la entrada del conquistador en la ciudad de Mallorca, con descripción y comentario de Gabriel Llabrés, y otros documentos muy interesantes sobre la sucesión del antiguo reino, el primitivo reparador de la isla, etc., etc. Además la reseña de la última general celebrada por la Arqueología y la relación de los objetos que en su museo y libros que han aumentado su biblioteca durante el año. La atención y apoyo merece una obra como este Boletín de la Arqueología Luliana, que lleva 18 años de existencia y cuyos nuevos tomos, repletos de valiosos trabajos y curiosísima información, constituyen para la historia de nuestro país tan abundante y útil de datos, que lo hacen una insustituible obra de consulta.

damos si algún otro, acaso no merezca los elogios ni tan siquiera el plácet de los que en literatura gustan ante todo de lo pulcro, de lo correcto y exquisito, así en la materia como en el arte del buen decir; ni se sentirán inclinados á transigir con tanto dislate barbaresco, como sale á porriño de aquellas bocas inexhaustas, y que el autor recoge y reproduce con fonográfica fidelidad; atento en primer término al propósito de lograr una cabal exactitud descriptiva.

Semejante prurito, que estéticamente no es posible alabar, aparece confirmada hasta con creces en estas casi trescientas páginas de prosa dialogada que, bajo el adecuado título de En Pepito Carabassa, acaba el Sr. Balle de imprimir en la tipografía de Reus, de Pelai-nix, remitiéndonos de ellas un ejemplar que agradecemos. Quien tenga curiosidad ó deseo de ver recopilado y acumulado cuanto dicho dicho lingüístico, cuanto ignora corruptela, cuanto disparatado de expresión, inculco barbarismo, vicioso modo de decir, sandez ridícula y vocablo chabacano han corrompido y afeado por desgracia nuestra malhadada lengua nativa, abra este libro; y si tiene aliento y resistencia bastantes para leerlo ó siquiera hojearlo hasta el fin, hallará más que colmada la medida. Asombra realmente el inagotable repertorio de frases bárbaras y estultas que el paciente afán del Sr. Balle ha llegado á acumular, y que expone á los ojos del lector con el especial relieve que da á la frase impresa el uso—y hasta el abuso—de la letra cursiva ó subrayada.

Si el gran enamorado de nuestra materna lengua y emprendedor de su diccionario, el Revdo. Mossen Alcover (que como Autoridad eclesiástica y «en vista del favorable informe del censor tuvo á bien autorizar la publicación de la obra literaria titulada En Pepito Carabassa») creyese conveniente recopilar no sólo las perlas y joyas de nuestra habla nativa, sino también, en apéndice aparte, los dijes falsos y abalorios de valor negativo que la corrupción y necesidad vulgares lograron ingerir é inocular en ella; entonces ese Pepito y sus similares tendrían un valor especialísimo, y darían muy abundante miés y no poca labor al lexicógrafo que se ocupase en es-pigarlos. Difícilmente se encontrarían otros textos escritos, donde más á gran-pudiera recogerse tanto y tan copioso material, de aquel que viene á ser la polilla y herrumbre y peste del idioma donde en mal hora se introdujo.

En una breve advertencia preliminar dice el autor que si el libro va sin fe de erratas, abriga no obstante la esperanza de que el lector usará con él de caridad. Sea en buen hora; y por no defraudar tal esperanza, pongamos punto y fin á esta rápida nota.—O.

Efemerides

7 Junio de 1840

Entra en Francia después de las derrotas de Perocamps y Berge el general carlista D. Ramón Cabrera con los ca-beillas Forcadell y Llangostera y 20.000 individuos que no quisieron aceptar el convenio de Vergara.

Las Cubas de Oro

BORNE, 90 Vinos finos de mesa de todas clases, gran surtido en generosos para enfermos. Los vinos que en esta casa se expendan, son puros de sumo de uva. Tomás Manzano, dueño de Las Cubas de Oro, regala 5.000 pesetas, al que químicamente le pruebe que los vinos que vende no sean naturales y de solo uva. SE SIRVE A DOMICILIO LAS CUBAS DE ORO.—BORNE, 90.

Encontrándose en Palma para unos días D. Tomás Banet de Niza, con el objeto de comprar alfajas, telas, abanicos, y toda clase de objetos antiguos. Las personas que desean venderlos pueden presentarse en la calle de Fiol, núm. 18. Dicho señor estará en Palma hasta el lunes 9 del corriente. Dando aviso se pasará á domicilio.

Academia de Ciencias

á cargo del conocido profesor DON PEDRO DE A. ESCAFI Queda establecida una clase especial de preparación, para los alumnos que deseen practicar los ejercicios del grado de Bachiller en el presente curso académico. Quedan también establecidas clase de repaso de todas las asignaturas de la sección de ciencias, para los alumnos que hayan de verificar los exámenes de alguna de ellas en el próximo Septiembre. Para matrícula y consultas en Palma: calle de Zavallá, n.º 21 piso 1.º de 11 á 1 de la mañana y en las demás horas, Arrabal de Santa Catalina: calle de San Magín, n.º 205 piso 1.º

Tarjetas postales Jura y Coronación de Alfonso XIII 1.ª y 3.ª serie á pesetas 1'50 cada serie. Librería de J. TOUS.

PALMA

La sociedad La amistad Pescadora ha entregado al Sr. Comandante de Marina una crecida cantidad para que éste la entregue á las viudas de los naufragos Escudero y Rigo.

Mañana en la Plaza de Toros la compañía que dirige D. David Bernabé celebrará función.

Hemos recibido el núm. 218 del semanario Palma Ciclista, correspondiente á la presente semana.

En la casa de Socorro de la plaza de Santa Eulalia han sido curados dos jóvenes uno de los cuales presentaba una herida en los testículos producida por caída de un árbol, y el otro la fractura del dedo del corazón causada por una rueda de cordelero.

Prévia la correspondiente autorización del Ayuntamiento, la compañía Alhemyer ha empezado la colocación de palomillas para sostener la red de los conductores del fluido eléctrico destinado al alumbrado. Así lo dice uno de nuestros colegas.

En el vapor Bellver llegado esta mañana, procedente del puerto de Barcelona, han venido gran número de películas nuevas destinadas al Cinematógrafo Balear, cuyos propietarios, deseosos de corresponder al constante favor del público, se proponen exhibir desde esta noche y en las sesiones de la tarde y noche de mañana.

Ha sido amonestado un matrimonio de la calle de la Alfarería que promovió escándalo.

Según se nos ha dicho en la Inspección de policía, no resulta cierto el robo de un lienzo en la calle de las Teresas que cita el Diario de Palma correspondiente al día de ayer.

El Sr. Aparici nos ha dicho que las monjas tenían una mandadera la que había colocado aquel lienzo de la Virgen del Carmen; la Comunidad despidió á la tal mandadera por lo que ella se creyó con derecho á quitar el cuadro, lo que efectuó á la luz del día.

El Comandante de la guardia municipal Sr. Pascual anoche amonestó á varios sujetos que en las inmediaciones del café de Can Plata estaban riñendo. Entre otros pasajeros hoy han venido de Barcelona en el vapor Bellver, los señores D. Juan Casas y familia, D. Bartolomé Juan Ribas, D. Juan Soler, don Juan Palou de Comasema, D. Juan Crespi y señora, D. Antonio Albereda, don Pedro Marreig y señora, D. Francisco Truyols y D. Gabriel de Semir.

Por los propietarios del Teatro Lírico se nos ha exhibido un recibo de 447 pesetas entregadas al Presidente de la «Federación Local» de obreros como producto líquido de la función benéfica celebrada en aquel teatro á beneficio de las viudas de los naufragos Escudero y Rigo, y un besa la mano en que aquél manifiesta la gratitud del comité que preside por tan caritativo acto.

Participamos á nuestros lectores que por error involuntario apareció en la gaceta Interesa á los herniados, que el Sr. Vidal permanecerá en esta hasta el día 20, siendo así que por causa de otros compromisos no podrá permanecer más que hasta el próximo martes día 10.

Llamamos la atención de nuestros apreciables lectores sobre el artículo «El Javal en plena luz» que se publica en cuarta plana del presente número y que contiene valiosas explicaciones para el uso de este acreditado cósmico.

Los resfriados son muchas veces el principio de enfermedades gravísimas. La manera más científica y fácil para combatirlos es con las Pastillas Morelló.

Ha llegado á Palma, el acreditado especialista é inventor de los famosos bragueros y «Parche antiherniario Vidal», que son los únicos medios para curar pronto y radicalmente toda clase de «hernias». Cada día son más notables y en más número las curaciones obtenidas con el citado bragueros y «Parche antiherniario». El Sr. Vidal permanecerá en Palma, hospedándose en el Hotel Continental, los días 7, 8, 9 y 10 del actual.

Crónica religiosa

Boletín para mañana Santos.—Santos Victoriano y Salustiano, confesores.

Cuarenta Horas Concluyen en San Nicolás. A las seis exposición, á las diez Horas y misa mayor con música y sermón por el P. Videllet, S. J. Al anochecer, trisagio con música, Te-Deum y reserva.

Empiezan en el Socorro, dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús. A las siete y media misa de comunión general, á las diez y media exposición, acto seguido misa mayor solemne con sermón por el P. Eloy del Barro, agustino. Por la tarde á las siete, rosario, trisagio con música y sermón, por el P. Cándido Lopez, despedida del Corazón de Jesús y reserva.

Otras funciones En San Cayetano, fiesta al Corazón de Jesús. A las siete comunión general, á las diez y media exposición y misa mayor en la que el «Orfeo Mallorquín» cantará una hermosa partitura. Predicará el P. Miguel Rossello; al anochecer, conclusión del Triduo con sermón y reserva.

En la Merced, fiesta del Corpus. En la misa mayor predicará el Pbro. D. Antonio Alemany. En la Concepción á las siete y media misa de comunión general para las hijas de María y onseguida la visita á la Virgen.

Estadística de Palma

Inscripciones en los Distritos Municipales HOSPITAL PROVINCIAL Movimiento de enfermos del día 6 de Junio de 1902. Existencia de ayer 819 Entrados 12 Salidos 2 Fallecidos 2 Quedan 827

Resposable público palmesano

Los vinos de pura uva legítimos de Alicante son los que se venden en las Bodegas de Tomás García, calle de Jaime II, núm. 12 y Borne, núm. 37. Se garantizan por lo exquisitos y como á superiores. Se sirve á domicilio.

Matemáticas, Física y Química

Repaso para exámenes en el Instituto y preparación para carreras especiales (Militar, Aduanas, etc.) por D. Francisco Bonet de los Herreros Lecciones á domicilio y en el suyo á precios convencionales. Informes: Cavallería, 6, principal.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN) Telegrama del Rey Madrid 6 á las 14'15.

El Rey D. Alfonso XIII ha dirigido á mossen Verdaguer el siguiente telegrama: «El Rey á mossen Jacinto Verdaguer. Este momento firmado gran cruz Alfonso XII; para usted, como admiración eximio poeta gloria nacional.»

Los ayudantes numerarios

Madrid 7 á las 10'10. La «Gaceta» publica un Real Decreto disponiendo que los ayudantes numerarios que obtuvieron los cargos por oposición en las Escuelas de Comercio, puedan ser nombrados catedráticos en los turnos por concurso y por traslado.

El Imparcial

Madrid 7 á las 10'10. «El Imparcial» enaltece la labor de la «Liga Marítima» y elogia al Sr. Maura que demostró que España necesita marina, pues, como nuestra potencia militar sobre los mares viene á ser muy inferior á nuestra fuerza mercantil sobre los mismos, añade, ya que al frente de la masa de opinión que desea nuestro poderío naval, se halla el Sr. Maura, una grande inteligencia y una gran voluntad, tenemos el punto de apoyo y el hombre que se necesitaba para mover la palanca.

Precavaciones en Valencia

Madrid 7 á las 10'10. Hallándose enterado el Gobierno de que los republicanos en Valencia preparan un entusiasta recibimiento al señor Canalejas, ha comunicado instrucciones á las autoridades para que sea sofocada cualquier perturbación que se intente.

Conflicto inminente

Madrid 7 á las 10'10. Comunican de Granada que se cree inminente un conflicto en Illora, pues los obreros del campo no aceptan el ofrecimiento de los patronos, en virtud de haber recibido de la junta de la Federación de la provincia instrucciones en que les aconsejase que no transijan.

Baile en Bilbao

Madrid 7 á las 10'10. Telegrafian de Bilbao que el baile

celebrado en la Sociedad Bilbaina estuvo brillantísimo.

Los salones se hallaban decorados artísticamente con profusión de flores y banderas españolas y argentinas enlazadas.

Tropas a Fernando Poo

Madrid 7 á las 10'15. «El Liberal» acoge el rumor de que se prepara una expedición de Infantería de Marina con destino á la isla de Fernando Poo; y añade que en las tropas indígenas de la isla, además de ser insuficientes, hay un centenar de revoltosos que no inspiran confianza.

Un nuevo Gabinete francés.

Madrid 7 á las 11'30. Se ha constituido el gabinete francés bajo la presidencia de M. Combes. Mañana se publicarán los decretos nombrando á los nuevos ministros. El general Kitchener telegrafía que ayer se rindieron 1.154 boers.

Condecoraciones

Madrid 6 á las 13'45. S. M. el Rey ha firmado los Reales decretos concediendo grandes cruces de la nueva orden de Alfonso XII á los Sres. Montero Ríos, Verdaguer, Manjón, Menéndez Pelayo, Núñez de Arce, Pradiella, Echegaray, Federico Rubio y Barbón.

Derecho á cátedras.—Desfile

Madrid 6 á las 13'45. Se ha firmado el Real decreto concediendo el derecho de ocupar cátedra á los profesores auxiliares é interinos de las Escuelas superiores de Comercio.

FABRA

BOLSA.—Madrid 6. 4 por 100 interior contado 71'95 Amortizable 4 por 100 91'80 Acciones Banco España 473'50 Idem Compañía de Tabacos 395'50 Londres 34'17 Francos 35'65

Alma y Vida

Precio 2 pesetas. Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16.

Venta.

A voluntad de su dueño tanto se vende como se alquila una finca situada en el término de Establements Veis, consistente en una casa de planta baja y primer piso con cochera y dos fuentes de agua pluvial y con una extensión de terreno compuesto de huerto y jardín, y punto denominado vulgarmente Can Molla.

Para informes dirigirse en el CENTRO DE ANUNCIOS, Plaza Santa Eulalia, n.º 10.

Espectáculos

Teatro Lírico Compañía de zarzuela y ópera, dirigida por D. Cosme Banzá.

Funciones para mañana.—A las cuatro La magnífica zarzuela en tres actos, EL REY QUE RABIO

Así nueva La aplaudida zarzuela en tres actos, CAMPANONE

ENTRADA GENERAL PTAS. 0'30 MEDIA ID. 0'40

Plaza de Toros de Palma

Gran corrida de toros de muerte para el domingo 15 Junio 19 2, á las cuatro y media de la tarde, si el tiempo no lo impide y con permiso de la autoridad, se lidiarán y estarán seis hermosos toros, de la acreditada ganadería de los señores herederos de Ripullán, con divisa encarnada, por los aplaudidos matadores

MONTES y MACHAQUITO

con sus respectivas cuadrillas. — PRECIOS — Sombra.—Palcos sin entrada, 50'00 ptas.—Bancosillos primera fila, 7'50 id.—Id. segunda fila, 6'50 id.—Barreras, 6'50 id.—Deanteras de Grada, 1'50 id.—Entrada general, 3'50 id.—Media entrada, 2'00 id.

Vol.—Palcos sin entrada, 20'00 ptas.—Barreras, 1'00 id.—Entrada general, 2'50 id.—Media entrada, 1'50 id.

Las puertas de la plaza se abrirán á las dos de la tarde y la corrida empezará á las cuatro y media.

VAPOR TURBINES

Salida de Palma... Para Barcelona los miércoles a las 9 mañana...

En los sábados los miércoles a las 3 tarde por Alcañiz y los sábados a las 5 tarde... LLEGADAS A PALMA...

FERRO-CARRILLOS... Trenes para viajeros... De Palma hacia Manacor y Felanitx...

De Manacor hacia Palma... De Felanitx hacia Palma, Manacor y La Puebla...

Estaciones de servicio permanentes: Palma... Estaciones de servicio limitadas: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Soller...

HERNIADOS.-TRENCAITS.-LEED

El braguero Nou Plus Ultra de la casa Vidal de Barcelona, sistema el más perfeccionado de cuantos se han construido hasta ahora... El Patche anti herniario Vidal...



El Javol EN PLENA LUZ

Por los admirables resultados que se han obtenido del Javol en las muchas y largas pruebas que con él se han practicado...

uso de esta agua, la tomarán como un nuevo capilífero prodigioso que por arte de magia debe hacer crecer y crecer el cabello de la noche a la mañana...

Ovo-lectina Billon

Disacrilglicolestato de Colina... TÓNICO-NERVINO... RECONSTITUYENTE... ALFREDO RIERA E HIJOS

Al público... Todas las mesas de Vaca, Buey y Ternera de la Plaza de Abastos...

NO MAS PELO BLANCO... Tiatra del Doctor Jimeno... para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano...

LA NEW-YORK... Compañía mútua é internacional de seguros sobre la vida la más antigua... Su activo social propiedad íntegra de sus asegurados...

Á LOS QUE SUFREN DEL ESTÓMAGO... DIGESTIVO GARDANO... NO MAS CANAS!!... DENTINA GARDANO

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL... COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS... Domicilio Social.—Madrid... Capital social efectivo 1200000

Venta anual de los Productos Nestlé: 39 millones de botes... Harina lacteada NESTLÉ... ALIMENTO COMPLETO para Niños y Viejos... Leche pura de Suiza

Venta. Tanto en junto como por separado de las siguientes fincas... So vende un piano casi nuevo... Venta. De solares tanto al contado como a plazos...

Delicias del Tocador... AGUA DE FLORIDA DE MURRAY & LANMAN... TÓNICO ORIENTAL PARA EL CABELLO... como exquisita preparación para perfumar, hermosear y aumentar el pelo...

Gotas Madres Sulforosas de BAR... Constituyen el remedio más eficaz y más acrecitado en todos los casos en que se debe usar la Medicación sulfurosa...

No más caspa, ni canas, ni enfermedades de la cabeza... EL TRICOFERO PADRÓ... que es el tónico más antiguo y acreditado de España...